
 
 
 
 

Discours de Madame le Maire, Isabelle TESSIER 
 

Cérémonie des Vœux du Maire à la population 
Vendredi 13 janvier 2023 

 
 
 

 
Enfin, nous voilà rassemblés après 3 années de pandémie pour partager ensemble 
ce traditionnel temps républicain des vœux aux Fénolétains.  
 
C’est, je l’avoue, une grande joie d’être ici et de vous voir si nombreux. C’est un réel 
plaisir, vraiment, que de pouvoir débuter cette année 2023 avec vous. 
D’abord, parce que cette cérémonie est une cérémonie à laquelle nous sommes tous 
attachés.  
Ensuite, parce qu’il s’agit tout simplement pour notre équipe municipale, de la 
première cérémonie des vœux, en proximité avec vous ! 
 
De prime abord, permettez-moi de remercier le club de Palet Vie et le Comité des 
Fêtes du Fenouiller ainsi que le Pépiniériste Avrillas, pour le prêt de matériel et des 
plantes pour notre cérémonie de ce soir et bien sûr, tous les agents des services 
techniques qui se sont tous mobilisés pour l’aménagement de cette salle.   
  
Avant d’engager mon propos, nous avons souhaité vous diffuser une vidéo de la 
commune qui met en lumière toute la beauté de notre territoire communal.  
Cette vidéo a été réalisée par Grégory Cathou, photographe Fénolétain.  
Je l’en remercie bien chaleureusement.  
 
Ensuite, je laisserai la parole à Muriel Habert, ma 1ère adjointe en charge de l’enfance 
et de la jeunesse. Cette soirée est l’occasion pour nos jeunes élus de se présenter à 
vous. 
 

************* 
 

Merci Muriel, merci les enfants pour cette sympathique et touchante présentation.  
Le Conseil Municipal des Jeunes est une véritable école citoyenne, cette action qui 
vise à développer l’esprit civique chez nos plus jeunes est à la fois pédagogique et 
éducative.  
 
Je suis ravie de voir l’intérêt que des jeunes Fénolétains portent à la vie de la 
commune et je les remercie vivement pour leur implication et leur enthousiasme ; 
leurs parents aussi. 
 

************* 
 

 



Comme je vous le disais, je suis très heureuse, à l’aube de cette année nouvelle 

d’être parmi vous pour ce moment de partage que nous avions presque tous fini par 

oublier tant les derniers vœux aux Fénolétains remontent à loin… 

En ce début d'année, c'est avec un plaisir sincère, qu’au nom du Conseil municipal, 
je vous souhaite, ainsi qu'à tous vos proches, une bonne et heureuse année ainsi 
qu’à toutes celles et ceux qui n’ont pu être présents parmi nous ce soir.      
 
Que la santé, la sérénité, le bonheur, la prospérité, l'espoir, soient les ingrédients de 
votre réussite dans l'accomplissement des projets et souhaits qui vous tiennent à 
cœur. 
 
J'ai une pensée également, pour celles et ceux qui sont touchés par les épreuves de 
la vie, la maladie, la solitude. Je leur adresse une pensée particulière et je forme le 
vœu que 2023 leur apporte guérison, courage, espérance et réconfort !  
 

**************** 
 

Si traditionnellement, la cérémonie des vœux est l’occasion de dresser un bilan des 
réalisations, des actions et des évènements de l’année écoulée, avant toute chose, 
elle me donne ce soir, la possibilité de rendre hommage à celles et à ceux qui 
s’engagent pour le service public et qui s’impliquent dans la vie de notre ville. 
 
Cela me permet d’évoquer un sujet qui nous tient tous à cœur : la qualité de vie au 
Fenouiller qui attire chaque année davantage de nouveaux arrivants, dont je salue la 
présence, ce soir.  
 
Selon l’INSEE, au 1er janvier de cette année, nous avons dépassé la barre des 5000 
habitants. Plus précisément, nous sommes 5025 habitants. 
 
La qualité de notre cadre de vie tient à celle de notre territoire que l’on nous envie, 
mais aussi à l’investissement quotidien de chacun dans ses fonctions dont l’objectif 
est d’offrir un service public de qualité et la volonté de faire du Fenouiller une ville où 
il fait toujours bon vivre.  
 
Je voudrais saluer devant vous également, l’abnégation, le sens du service public et 
l’esprit républicain qui anime tout l’exécutif de la majorité du conseil municipal, ici, à 
mes côtés, à qui je tiens à exprimer ce soir, mon estime, mon amitié, toute ma 
reconnaissance. Je suis fière de vous avoir à mes côtés et vous remercie de votre 
soutien constant, et au plus fort des tempêtes, ou lorsque j'ai dû faire face à 2 
protocoles médicaux assez lourds. 
 
La détermination et la confiance qui animent les hommes et les femmes qui sont 
autour de moi, est le ciment qui soude la majorité pour, non pas seulement gérer 
notre commune, mais pour préparer son avenir et pour améliorer le quotidien de ses 
habitants.  
 
J’adresse aussi un salut particulièrement chaleureux et tous mes remerciements aux 
représentants des services publics, au monde associatif (économique, caritatif, 
sportif, culturel, les anciens combattants…). Je ne peux pas tous les nommer tant la 
vie associative au Fenouiller est riche. 



Les présidentes et présidents d’association, les membres des bureaux, leurs 
adhérents, les bénévoles, les entraîneurs et les animateurs, vous contribuez 
largement, par votre engagement, à donner un sens concret à ce que l’on appelle le 
« vivre ensemble ». 
 
Votre rôle est déterminant pour ce qui est du lien social, de la vivacité et du 
rayonnement de notre ville.  
Votre engagement et votre vitalité sont précieux et je vous en remercie 
chaleureusement. Vous méritez tout notre soutien. 
 
Enfin, j’adresse un salut amical également à celles et ceux qui s’engagent pour la 
cité :  les pompiers volontaires, nos assesseurs de bureaux de vote, qui ont permis 
que la démocratie puisse s’exprimer à quatre reprises au printemps dernier. Merci à 
eux.     Merci à vous.  Merci à toutes et tous. 
 

************** 
 

L’altruisme, l’esprit de solidarité, le désir de coopérer avec notre Communauté 
d’Agglomération, l’envie d’aller de l’avant, c’est notre ADN. C’est aussi une nécessité 
dans les temps de transition que nous vivons. Il nous faut savoir les cultiver.  
L’action municipale, bien qu’essentielle, n’est qu’une pierre portée à l’édifice de la 
construction d’un projet de société, sorte de fil d’Ariane dont les fondations doivent lui 
permettre de franchir les âges. 
 
La nouvelle année se doit d'être surtout une bouffée d'espoir, la possibilité 
d'améliorer le quotidien. 
 
Mais comment oublier la conjoncture économique qui touche de plein fouet toutes les 
couches de la population, les familles, les retraités, les entreprises, les commerces, 
les associations, mais aussi les collectivités territoriales ?  
En pleine période de préparation budgétaire, on peut toujours rêver mais on le doit 
avec réalisme et méthode ! 
 
Eléanor Roosevelt disait : « Le futur appartient à ceux qui croient à la beauté de leurs 
rêves. ".  
 
Réaliser ses rêves, n'est-ce pas croire dans les projets que nous portons et ne 
jamais oublier là où l’on veut aller ? Il s’agit là, parfois, de véritables défis que nous 
sommes déterminés à relever. 
 
Pour cela, il nous faudra optimiser nos ressources tout en intégrant les hausses des 
coûts des matières premières, de construction, de l’énergie. Cette crise de l’énergie 
nous impacte tous. Pour la collectivité, en 2023, on nous promet une hausse de + 77 
% pour l’électricité et près de + 100 % pour le gaz.  
 
Nous ne pouvons faire abstraction de la sobriété énergétique qui s’impose à chacun 
d’entre nous. C’est pourquoi, nous avons décidé d'éteindre l'éclairage public de 21 h 
30 à 7 h 00 du matin. 
Il n’en demeure pas moins que cette situation impacte lourdement notre budget et 
nous oblige à ralentir le rythme de nos investissements, bien malgré nous. 
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En effet, les dépassements budgétaires trop importants, nous a contraints à 
suspendre la réalisation de certains investissements.  
Pour autant, nous ne lâchons rien.   
 
J’en profite pour remercier les maîtres d’œuvre et les assistants à la maîtrise 
d’ouvrage qui nous accompagnent dans l’élaboration de nos projets 
d’investissements. 
 
Avec leur concours, certaines études de faisabilité sont quasiment achevées, comme 
celles relatives à la réalisation d’un espace culturel et associatif dans le bâtiment de 
la Coutellerie qui pourrait être étendu sur le terrain où se trouve actuellement la 
maison rue du Plessis.  
Ce projet permettrait aussi d’accroître notre capacité de stationnement.  
Il en est de même de la rénovation énergétique globale de cette salle omnisports. 
Compte-tenu du contexte économique, il nous faudra faire preuve de patience. 
 
Toujours est-il, qu’en matière d’investissement, depuis le début de notre mandat, ce 
ne sont pas moins de 8 154 098,05 € qui ont été investis afin d’améliorer votre 
quotidien ou la qualité de nos services publics.  
 
Ainsi, beaucoup d’actions ont d’ores et déjà pu être menées, mais j’y reviendrai plus 
loin. Permettez-moi de rappeler les plus significatives. 
 
 
En matière de jeunesse et d’éducation, 
 
L’amélioration des conditions d’accueil et de réussite de tous les enfants fait partie 
de nos priorités.  
Ainsi, depuis un an, les jeunes fénolétains et d’ailleurs, âgés de 3 à 14 ans évoluent 
au sein du Pôle Enfance Jeunesse dont le succès ne se dément pas. 
Cette construction, qui a nécessité un engagement financier de près de 3 M€, a vu 
ses effectifs croître de près de 30 %. 
L’amélioration continue du service de restauration scolaire est un autre volet 
essentiel de la gestion du quotidien de nos enfants.  
Elle mobilise nos cuisiniers qui leur confectionnent sur place, des repas « maison ».  
Lors de la dernière rentrée scolaire, les effectifs de l’école publique du Petit Prince 
étaient de 135 élèves, et celui de l’école privée Ste Marie de 178.    
A ce jour, nous servons plus de 300 repas le midi !  
 
Si ces repas sont élaborés avec des produits frais et en partie bio issus de la 
production en circuit court, et cela, depuis un certain nombre d’années déjà, le 
personnel du centre de loisirs, une équipe dynamique, mène également des actions 
éducatives afin de les sensibiliser au « bien manger » et je les en remercie bien 
chaleureusement. 
 
Concernant l’éducation de nos enfants, auxquels les enseignants donnent souvent le 
meilleur d’eux-mêmes, et toute l’équipe municipale se réjouit par avance de recevoir 
les équipes enseignantes des deux écoles le 27 janvier prochain afin de partager un 
moment convivial, concernant l’éducation donc, en 2022, nous avons doté notre 



école d’un chariot multimédia composé de 16 ordinateurs portables auxquels ont été 
associés les ressources numériques nécessaires à l’utilisation de ces équipements. 
 
Ainsi, 88 élèves de 4 classes bénéficient de ces nouvelles ressources numériques. 
Le tout, pour un montant de près de 16 000 €. 
 
Je tiens à souligner qu’en 2023, malgré le contexte économique, nous maintiendrons 
notre partenariat avec nos deux établissements scolaires en soutenant 
financièrement le fonctionnement, leurs actions pédagogiques et leurs projets 
éducatifs. 
 
Ainsi, jusqu’à présent, la collectivité leur verse aussi une subvention qui leur permet 
de mener à bien leurs projets. Elle soutient aussi les séjours des élèves des classes 
de CM2 qui partent s’initier au ski ou à la voile. 
 
En matière de solidarité et d’accompagnement de nos aînés, 
 
Les actions du Centre Communal d’Action Sociale, le CCAS, orientées initialement 
vers les seniors, se tournent également vers les familles qui peuvent ainsi bénéficier 
d’un financement pour l’adhésion des jeunes désireux de pratiquer une activité 
culturelle ou sportive au sein du tissu associatif, grâce au « Pass Fénolétains ». 
 
Le CCAS agit pour rendre les soins plus accessibles à un plus grand nombre en 
jouant un rôle d’intermédiaire afin de permettre aux plus fragiles, d’accéder à des 
tarifs de mutuelles préférentiels via le dispositif « ma mutuelle communale ». 
Il en est de même de la délivrance d’aides financières ponctuelles ou alimentaires, 
en coordination avec le CIAS et la banque alimentaire. 
 
La délivrance de colis alimentaires mensuels, comme l’organisation du transport 
solidaire, qui permet aux Fénolétains isolés n’ayant aucun moyen de locomotion de 
se déplacer, ne sauraient exister sans l’implication et le dévouement de bénévoles 
que je remercie bien chaleureusement, au nom de la municipalité et du CCAS. 
 
Le CCAS, c’est aussi le goûter des aînés, qui a permis en 2022 de réunir 200 
seniors. C’est également l’organisation d’activités par nos bénévoles, le 
développement de rencontres intergénérationnelles, avec l’accueil jeunes, la 
bibliothèque ou bien encore avec les enfants du centre de loisirs, comme ce fut le 
cas mercredi dernier. 
 
Toutes ces actions seront bien évidemment maintenues en 2023, ainsi que des 
actions collectives de prévention en faveur de l'autonomie des séniors. 
 
Notre volonté de prendre soin de nos aînés, s’est traduit concrètement par la 
réalisation de lourds travaux de réhabilitation et de rénovation énergétique, de la 
Résidence autonomie les Roseaux, composée de 23 logements, qui se sont achevés 
en 2022. 
 
Ce « petit lifting » a engendré une dépense d’investissement de près de 250 000 € 
pour le CCAS, soutenu par nos partenaires financeurs que je remercie. 
La ville a participé également à hauteur de 155 000 €. 



Ainsi, la Résidence a pu fêter sereinement ses 20 ans, l’automne dernier ! 
 
 
En matière de voirie, 
 
De nombreuses voiries nécessitent des interventions très attendues par les 
Fénolétains.  
Nous nous sommes attelés à la tâche en priorisant les interventions pour des raisons 
financières.  
 
Depuis notre arrivée, en 2020, 1606 mètres linéaires de voirie ont fait l’objet d’une 
réfection totale - avenue du Val de Vie tranche 1 et 2, rue de la Crochetière achevée 
en 2022 comme la partie basse de la rue de la Fontaine - auxquels s’ajoutent des 
opérations régulières comme le rebouchage de nids de poule par exemple, ou bien 
encore la réalisation d’aménagements sécuritaires pour répondre aux attentes bien 
légitimes des riverains qui subissent les incivilités routières. 
 
Nous y avons consacré depuis 2020 pas moins de 2 967 136,57 € dont 1 100 000 € 
en 2022. 
 
Comme pour beaucoup de mes collègues, l’élaboration du budget 2023, bien difficile, 
est en cours.  
L’arrêt du programme d’investissement pour cette année, n’est pas encore achevé. 
Aussi, par prudence, je vous annonce simplement qu’en 2023, nous souhaitons nous 
concentrer sur les effacements de réseaux, rue du Petit Beauregard, rue de la 
Bouguenière, rue du Bois et Chemin de la Combe. 
 
Je ne peux évoquer les travaux de voirie sans parler des gros et lourds travaux 
d’assainissement qui se sont achevés le mois dernier. Rendus nécessaires pour le 
raccordement à la nouvelle station d’épuration de Givrand, ces travaux ont été 
réalisés et financés par la Communauté d’Agglomération.  
Je n’ignore pas les difficultés qu’ils ont engendrés et je vous remercie pour votre 
patience.  
 
En matière d’aménagement urbain, 
 
Notre commune est attractive et la tension immobilière importante. Il nous faut à la 
fois, apporter des solutions afin d’accueillir des populations nouvelles, permettre aux 
jeunes foyers Fénolétains de se loger et développer les services à la population. 
 
S’agissant du logement, indépendamment des permis de construire délivrés en 2022 
à des tiers, nous avons initié un certain nombre de projets. 
C’est ainsi que les travaux de viabilisation du lotissement communal "Les 
Ballastières », situé rue de la Pierre Bleue, seront engagés avant le printemps.         
Ce lotissement permettra la réalisation de 12 logements dont 3 logements sociaux et 
1 en Bail Réel Solidaire, en partenariat avec Vendée Logement.  
Les 7 autres lots destinés à la commercialisation, qui sera confiée à un partenaire, 
seront fléchés en priorité, en direction des jeunes ménages, primo-accédants.  
La ville a confié à Vendée Habitat, la réalisation de 9 logements en centre-bourg 
derrière la Pharmacie.  



De même, nous avons confié à Vendée Logement, la construction de 6 logements, 
rue du Petit Puits et de 4 logements, route de Saint Révérend qui devraient débuter 
au cours de second semestre 2023,  
 
En matière d’équipements, de services, 2023 sera une année déterminante   
 
Conséquence de la crise économique, nous avons dû suspendre le projet de 
réaménagement et de rénovation énergétique de la Mairie et ne pas donner suite 
aux offres exorbitantes des entreprises. 
 
Nous souhaitons relancer une nouvelle consultation des entreprises, avec celle pour 
la construction et l’extension de commerces, en espérant que ces consultations 
simultanées soient attractives pour les entreprises et nous permettent d’obtenir de 
meilleures offres. 
Indépendamment des économies d’énergie attendues, ce projet permettra de créer 
un accueil mutualisé pour les services de la mairie, l’agence postale et France 
Service avec pour objectif d'améliorer l’efficience et la qualité du service rendu à la 
population ainsi que le confort au travail des agents. 
 
L’équipe municipale est déterminée à réaménager notre centre-bourg.  
Ce projet, devenu une Arlésienne, est très attendu tant par la population, les 
commerçants, que nous-mêmes. 
 
Le projet de ce réaménagement global est un projet d’ampleur. Il devra faire l’objet 
de lourds investissements phasés dans le temps. Il intègre les composantes du 
logement, du commerce, leurs dessertes, auxquelles est associé un volet 
environnemental paysagé. 
 
2023, sera l’année, sauf contretemps indépendant de notre volonté, de l’engagement 
de la construction, de 3 cellules commerciales et de l’agrandissement de la supérette 
Proxi, Place de la Ménarderie.  
 
Par cette action, nous souhaitons apporter une nouvelle offre commerciale ou de 
service afin de répondre aux attentes de la population. 
Elle permettra également de relocaliser les commerçants Fénolétains qui en ont 
manifesté l’intention lors de la consultation que nous avons menée, en partenariat de 
la Chambre de Commerce et d'Industrie. 
J’en profite pour remercier les commerçants de leur confiance. 
 
Je vous propose de visionner une très courte vidéo qui vous permettra d’apprécier ce 
projet, voté en décembre dernier par le conseil municipal.  
 

************ 
 

J’espère que tout comme nous, cette perspective vous aura séduite et, au nom de la 
municipalité, je remercie le travail de M. Matias, architecte du Cabinet 6 K, maître 
d’œuvre de la ville, ainsi que M. Gouraud de Vendée Expansion, notre assistant à 
Maîtrise d’Ouvrage.  
 
A terme, la Place de la Ménarderie, sera complètement réaménagée et embellie.  



Elle permettra ainsi, de restructurer son stationnement, de préserver les éléments 
boisés et l’Allée Cavalière qui devra être mise en valeur.  
 
La Place de la Ménarderie restera un lieu de rassemblement, plus convivial, qui 
favorisera une meilleure organisation de nos festivités.  
 
En matière d’animations et de culture, 2023 sera un prolongement de 2022, 
 
Car nous sommes persuadés qu’une politique d’animations festives, culturelles, est 
essentielle au rayonnement, à la dynamisation de l’économie locale et à l’attractivité 
de notre territoire communal qui mérite d’être valorisé afin de faire connaître la 
qualité de notre cadre de vie et ses atouts environnementaux forts, tels que les 
marais. 
 
Ainsi, la programmation d’évènements annuels, destinés à nous fixer des rendez-
vous récurrents, et à rassembler un public de plus en plus nombreux, sera 
reconduite.  
 
Nous nous retrouverons ainsi, autour de nouveaux évènements que nous avons mis 
en place, comme : 
 
• Les balades écologiques avec nos élus du CMJ, 
• La chasse aux trésors de Pâques, 
• La fête de la Zik 
• La cérémonie d’accueil des nouveaux arrivants, 
• Le Festiv'Accordéon qui bat chaque année des records d'entrée, 
• Les Journées du Patrimoine qui, en septembre prochain, se dérouleront sous le 
thème national, "le patrimoine vivant ». Nous l’organiserons en partenariat avec nos 
agriculteurs locaux car cela nous semble une évidence. 
• La course la Joséphine, qui a rencontré un franc succès et qui, à mes yeux, a une 
dimension toute particulière, 
• L’arbre des naissances, 
• Le marché de Noël qui se déroule sur un week-end. 
 
Ces manifestations s’ajoutent la journée du Festiv’Assoc qui réunit des associations, 
toujours plus nombreuses au fil des ans et je les en remercie. 
 
La bibliothèque municipale, où là encore, les bénévoles prennent toute leur place, 
n’est pas en reste avec la création d’un concours de poésie, qui s’inspire du 
printemps des poètes.  
En 2023, le thème proposé sera « les jardins ». Je vous invite tous à prendre votre 
plus belle plume dès le mois de mars ! 
 
L’éveil culturel de nos plus jeunes y fait l’objet de toute notre attention, avec l’accueil 
des scolaires et du Relais d’Assistantes Maternelles du Pays de St Gilles. 
 
La proximité avec les Fénolétains est essentielle, comme nous avons pu vous le 
démontrer durant la crise sanitaire, et aujourd’hui encore, en allant à votre rencontre 
à travers des « réunions de rues »   car l’écoute de nos concitoyens est l’essence 
même de notre engagement. 



 
En 2023, nous pourrons enfin dialoguer avec vous dans de meilleures conditions, sur 
tous les sujets qui vous concernent. Vous pourrez en effet, nous formuler vos 
attentes, lors des réunions de quartier que nous mettrons en place, avant l’été, à la 
salle polyvalente.  
 
 
 
Ce soir, cette proximité, notre attention constante à l’égard de nos concitoyens, se 
concrétisera, à l’issue de ma prise de parole, par la mise à l’honneur de 2 personnes 
pour leur engagement associatif durant ces 30 dernières années : Mr Jacques 
Renaud et Mr Dominique Bonhommeau, à qui nous remettrons la médaille de la 
ville. 
 
Il nous tenait également à cœur de soutenir et d’encourager le talent de 2 jeunes 
apprentis Fénolétains, Simon Elinau, qui a obtenu la médaille d’Argent, et Dylan 
Martin qui a obtenu celle de Bronze, au concours « Un des Meilleurs Apprentis de 
France », en section départementale.  
Nous aurons le plaisir de leur remettre 2 logos de la commune réalisés en 
marqueterie par Mr Patrick Avrilla, ébéniste de talent. 
 
Et puis, depuis le week-end dernier, notre commune a l’honneur d’être représentée 
par la 1ère Dauphine de Miss Vendée 2023, Léonie Colin, à qui nous remettrons un 
bouquet de fleurs afin de la féliciter et de l’encourager pour la suite de son aventure. 
 
Je terminerai, en remerciant les fonctionnaires territoriaux des services de la ville et 
ceux de la Marpa, les seuls que je n’ai pas encore remerciés, qui font preuve de 
beaucoup de professionnalisme et d’implication dans la vie de notre jolie petite ville 
et qui répondent, chaque jour, aux besoins de la commune et de ses habitants.  
 
J’adresse également mes remerciements, tout particuliers, à mon mari ainsi qu’à 
mes 4 enfants, qui me laissent toute liberté pour exercer la mission que vous m’avez 
confiée. 
 
Voilà les "quelques mots" dont je souhaitais vous faire part à l’occasion de cette 
cérémonie des vœux à la population. 
Je veux que chacun sache la somme de travail, parfois peu visible, que nous 
accomplissons chaque jour et qui relève, bien souvent, du défi : beaucoup a été 
accompli, beaucoup reste à faire ! 
 
C’est déterminée, que vous me trouverez, ainsi que toute l'équipe municipale, 
chaque jour à vos côtés, pour relever les défis futurs ! 
 

 
 

Merci et belle et heureuse année 2023 ! 
 
 


